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12.Lengericher Jugendforum am 29.04.09 im städtischen Jugendzentrum 
 
Herr Teepe begrüßt die anwesenden Klassensprecher der weiterführenden Schulen 
Lengerichs, Lehrer,  Vertreter des Stadtrates und der Verwaltung sowie der örtlichen 
Presse. 
Er verweist auf die Bundesversammlung am 23. Mai 2009, in der der 
Bundespräsident gewählt wird. 2009 wird das Superwahljahr: am 7. Juni findet die 
Europawahl, am 30.August die Kommunalwahl und am 27. September die 
Bundestagswahl statt. Seit 1998 können Jugendliche mit deutschem Pass ab 16 
Jahre an der Kommunalwahl teilnehmen. Sie sollen sich mehr in die Kommunalpolitik 
einmischen und den Bürgermeister sowie die Stadtverordneten wählen. 
 
An einigen Vorschlägen des 11. Jugendforums wird von der Projektgruppe noch 
gearbeitet wie z.B.: am Grillplatz, am Bistro, am Bandcontest und am Fußballturnier. 
Der Wunsch der Jugendlichen nach einem Fastfoodrestaurant ist Wirklichkeit 
geworden. Seit diesem Jahr gibt es im Teutopark gleich 2 Betreiber. 
 
Lengerichs Politiker sind heute anwesend und hören zu, welche neuen Themen, 
Ideen von den Lengericher Jugendlichen vorgetragen werden: 
 
 
Verbesserung der bestehenden Freizeiteinrichtungen: 
Die Turnhalle der Bodelschwingh-Realschule ist zu klein. 
Das Schwimmbad soll vergrößert werden, ein weiteres Becken fehlt, ebenso 
Fußballtore für die Wiese. 
Ein größerer Skaterpark mit einer 2. Funbox und der Erneuerung der Halfpipe wird 
gewünscht. 
Eine Eishalle soll es in Lengerich geben. 
An der Bonhoeffer-Realschule sollen zwei Fußballtore auf der angrenzenden 
Grünfläche aufgestellt werden. 
Das JZ könnte einen neuen Anstrich vertragen und könnte auch sonst renoviert 
werden. Vorschläge zur Renovierung können freitags ab 18.00 Uhr im 
Jugendzentrum diskutiert werden. 
Der Generationenpark ist toll; mit zusätzlichen Holzliegen, einer Kletterwand an der 
Gempthalle und der Reparatur des Kickers könnte er noch schöner werden. Ein 
Kletterfelsen ist geplant, es fehlt noch  Geld für die Anschaffung. Es sollten noch 
mehr Spielgeräte für Kinder angeschafft werden 
Die TWE Wiese ist in einem schlechten Zustand. Es gibt Schlaglöcher und Gefälle. 
Daher sollte die Wiese geebnet und mit Rasen eingesät werden. 
Der Spielplatz im Neubaugebiet Großpeterstraße-Köhnenstraße braucht mehr 
Spielgeräte und Schaukeln. 
Die Spielgeräte am Spielplatz Hölderlinstraße sind teilweise kaputt. Es ist kein 
Rasenplatz vorhanden. 
 
 



Kino, Cafe, Geschäfte in Lengerich: 
Die Gutenbergschüler möchten das alte Kino renoviert haben. Ein neues Kino würde 
Gäste aus anderen Gemeinden anlocken. Attraktive Geschäfte für Jugendliche 
fehlen, wie z.B.: H+M. 
Es fehlt ein Cafe für Jugendliche, das länger aufhat, wie z.B.: ein "Cafe Extrablatt"; 
außerdem fehlt ein Treff für Jugendliche mit Theke und Sofas; ein solcher Treff fehlt 
auch in Hohne. 
 
Jönteff: 
Kommt der "Jönteff "nach Lengerich in die Gempthalle? 
 
Busverbindungen: 
Die Busse nach Lienen sollen abends länger (21.30 Uhr) ab Bahnhof Lengerich 
fahren. 
Ein Nachtbus gegen 22.00 Uhr, 22.30 Uhr soll eingesetzt werden. 
Von den jüngeren Schülern nimmt niemand die Möglichkeit des Ruftaxis wahr. 
 
Verbesserungen an den Schulen und Sporthallen: 
Die Dreifachhalle benötigt neue Matten. In den Toiletten fehlen Spiegel, es gibt oft 
kein Licht. 
Die Gutenbergschule wünscht sich Schließfächer für Bücher etc.. 
Die Bonhoeffer-Realschule braucht Bänke für den Schulhof, die Flure sollten 
gestrichen werden. 
Die Bodelschwingh-Realschule braucht mehr Fahrradständer und ein Dach darüber.  
Es muss dort für mehr Sicherheit gesorgt werden. Fahrräder werden in den 
Schulstunden kaputt gemacht bzw. gestohlen.  
In der Pausenhalle des HAG regnet es durch; dann besteht Rutschgefahr. In den 
Toiletten funktionieren die Waschbecken nicht. Es gibt keinen Spiegel, kein 
Toilettenpapier, Hygienebehälter fehlen. 
An der Astrid-Lindgren-Schule muss die Fahrbahnmarkierung für den 
Verkehrsunterricht ausgebessert werden.  
Die Sportwiese hinter der Kirchpatthalle braucht eine neue Laufbahn und eine neue 
Sprunggrube. 
 
Beleuchtung: 
Am Dykerhoffbrunnen wird mehr Beleuchtung erforderlich. 
Der Radweg entlang der Eiswiese am Vortlager Damm muss mehr ausgeleuchtet 
werden. Es sollte ein Ortstermin anberaumt werden. 
 
Selbstbehauptungskurse für Mädchen: 
Eine Schülerin wünscht sich Selbstbehauptungskurse für Mädchen und andere 
vorbeugende Projekte zum Schutz vor Vergewaltigung. 
 
 
Herr Teepe bedankt sich bei den Anwesenden. 
Informationen zum Jugendforum erhält man im Internet unter: jugendforum.de.vu. 
 
 

gez.: Annette Heyn 


